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SALUDO EQUIPO EDUCATIVO

Hemos tenido la gran suerte de compartir nuestro tiempo con un gran grupo de jóvenes. No siempre
ha sido fácil, pero creemos que el paso por el Taller de Jardinería es una experiencia positiva de vida
tanto para ellos y ellas como alumnos y alumnas, y como personas. Quiero recordarles que tienen lo
más bonito, TODA LA VIDA POR DELANTE, y su juventud. Y aunque no siempre ha sido fácil, esperamos
que su paso por el Taller de Jardinería les ayude a encarar la vida con más confianza, seguridad,
responsabilidad, fuerza, motivación y esperanza para afrontar la vida con confianza.
 
Finalizamos este viaje el 23 de junio del 2023 y aunque ha habido algunos cambios, compañeros o
compañeras que por circunstancias se apean antes, por mejoras en su vida (que es lo que más nos
gusta), porque no creen que la vida es tan exigente y bonita como intentamos enseñarles o por
cualquier otro motivo. Pero siempre suben otras personas para que el viaje sea completo. Y por
supuesto, seguimos con el mismo espíritu que al principio.
 
Mientras redactamos este saludo, todas y todos estáis haciendo las prácticas no laborales en las
empresas colaboradoras, seguro que estáis dejando huella en ellas. Aprovechar esta gran
oportunidad para dar lo mejor de vosotras y vosotros ya que esta experiencia sirve como primer
contacto con el mundo laboral y haciendo las cosas bien y profesionalmente, vais a llegar muy lejos.
 
Gracias a todas las personas que nos han acompañado durante este curso, contamos con grandes
profesionales que aportan su granito de arena para que el alumnado pueda crecer personal y
profesionalmente, estas personas son las compañeras y compañeros de Cáritas, en especial el
servicio de empleo, y el voluntariado: Diana, Lupe, David, Jacob, Lada, Andrés, Adrian, Inés,... Y las
familias y educadores que han estado apoyándonos cada día, con constancia y alguna que otra
discusión, pero siempre mirando hacia un futuro mejor para vosotros y vosotras.
 
En la revista aparecen algunas de las actividades y personas que han colaborado en este curso para
que haya sido una gran experiencia para vosotras y vosotros.
 
Nos gustaría finalizar felicitándoos por el gran trabajo que habéis hecho durante estos 9 meses, como
equipo educativo estamos muy orgullosos de vuestro proceso de aprendizaje del oficio de la
jardinería además del desarrollo de vuestras capacidades para afrontar el día a día.
 
Gracias a cada una de las personas que hace que este proyecto continúe, es un honor formar parte
de este maravilloso grupo. 
 

Pascual Ayet, Angel Lozano y Laura Segarra



Abdelilah
Es un campo donde se enseña a
cómo podemos ser trabajadores
del campo o agricultores o a
trabajar en alguna empresa
como un jardinero. Lo primero
que hemos hecho, fue quitar las
malas hierbas las cuales sirven
para hacer compostaje, y luego
labramos con el motocultor y
continuamos tirando el
compostaje por todos los lados
donde hemos pasado con el
motocultor.

Visita de la Dirección de Cáritas
Tere Les mostramos nuestras instalaciones que

constan de la zona de plantación, un vivero y un
sombrajo.
 
También les contamos sobre las salidas y
visitas que hemos tenido como, por ejemplo, los
Viveros de Benadressa, Pereira, Horticas,
Iberflora o la Dehesa de Soneja entre muchas
salidas que hemos tenido.
 
Me escogieron a mí Tere Vargas y a mi
compañero Salim para hablar en un vídeo
explicando todo esto para que la gente que no
conoce el taller de jardinería o quisieran
conocer el curso pudieran saber que es, aparte
del vídeo salimos en la radio.
 
Como obsequio les regalamos unas cuantas
verduras del huerto. 
 

NUESTRO HUERTO  EN
ROQUETES

Compostaje: es el proceso de la
descomposición de los desperdicios
orgánicos en el cual, la materia vegetal y
animal se transforman en abono . por si
nunca habías escuchado hablar de
material orgánico, es todo aquel material
que se pudre, como la hojarasca,
desperdicio, de comida, estiércol, plumas,
hierba, pasto, etc.

El viernes 7 de mayo vino la dirección de Cáritas a
hacernos una visita al huerto de Roquetes. Nos
preguntaron sobre cómo nos iba el curso y
respondimos que bien, ya que nos ayudan
profesional y personalmente, cada día
aprendemos nuevas cosas cómo podar, repicar, el
sistema de riego entre muchas cosas y las cosas
que hacemos cómo tamizar, plantar, trasplantar,
cortar el césped, desbrozar…



Salim
Fuimos los días 20 y 30 de octubre y 14 y 15
de noviembre. Nos enseñaron a plantar
palmeras y trasplantarlas, fuimos a las 9
de la mañana y regresamos a las 14 .
 
Un día fuimos a plantar y el otro fuimos a
trasplantar, después tuvimos un descanso
para almorzar con mis compañeros y
aprendí a cómo plantar palmeras y
también habían gatos y les dimos de
comer y nos lo pasamos muy bien .  Fue
una actividad muy chula e interesante.

Leroy Merlin
Adam
El 13 de enero fuimos al Leroy Merlin que es una multinacional francesa especializada en bricolaje,
construcción, decoración y jardinería perteneciente al grupo Adeo e instalada en 13 países.
 
Nos recepcionó Lamiae, técnica de recursos humanos, y nos subió a las oficinas, donde nos
presentaron a dos compañeros más de la sección de jardinería.  
En las oficinas realizamos varias dinámicas de grupo. La primera fue elegir una foto entre varias para
que a partir de la imagen nos presentamos diciendo nuestro nombre y edad.
La siguiente dinámica consistió en hacer una foto a un producto que costara menos de 20€ para
luego vendérselo a los compañeros de Lamiae. Teníamos 10 minutos para buscar el producto y
pensar cómo “venderlo”. Tras la dinámica nos bajaron a la tienda para enseñarnos la sección de
jardinería. Finalmente, a un compañero le regalaron semillas de lavanda.

VISITAS A EMPRESAS

Horticas
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Después de recibir unos petos reflectantes el tour empezó visitando la zona de empacado, un
proceso que estaba completamente automatizado. También nos explicó varias cosas sobre el
proceso necesario para crear buen sustrato y que el sustrato que ellos producen utiliza se como
base en turba negra sacada de la marjal de Torreblanca Cabanes. También nos contó como están
investigando para producir sustrato especial para champiñones.
 
Para finalizar la visita fuimos directamente a ver la marjal donde se extrae la turba para producir el
sustrato y recibimos una pequeña clase de historia sobre la zona y la marjal. Tras acabar la visita
Enrique nos ofreció varios sacos de sustrato por los cuales estamos muy agradecidos.
 
La visita fue bastante entretenida e interesante y dejó a más de uno con interés en la empresa
como posible futuro laboral y sin duda a futuros estudiantes del curso les encantaría poder
visitarla.

Primero fuimos a Viveros Pereira y nos atendió una chica super maja llamada Chiara nos enseñó las
maquinarias que usaban a la hora de plantar las 
semillas porque así todo iba más rápido era mucho más sencillo nos contaron que sean
especializado en la producción de planteles (planta joven) en alveolo procedentes de semillas.  Nos
enseñaron tantas máquinas modernas que flipamos  con la modernidad que tenían y como lo
tenían todo tan bien montado y vigilado ya que tenían que estar pendientes a ellas y a cómo se
reproducen ya que tienen que tener una observación constante. También nos enseñaron una
máquina que cuando ya habías metido las semillas la pasabas por esa máquina y ella detectaba si
faltaba y en el caso que faltara alguna ella misma las metía y todo aparecía en una pantallita que
tenían era una máquina bastante práctica y tecnológica.

Kiara

Infertosa 
Raul

Viveros Pereira y 
Benadresa

El 14 de marzo de 2023 visitamos la
empresa de Infertosa en Torreblanca.
Infertosa es una empresa especializada
en la manufactura de abonos y
sustratos. Tuvimos el privilegio de recibir
un tour por las instalaciones por nada
más y nada menos que el gerente de la
empresa Enrique al cual nos gustaría
agradecer por tomarse el tiempo para
mostrarnos tantas cosas interesantes.

El día 13/4/23 fuimos a visitar ambas empresas
para conocer un poco más de ellas y que nos
explicaran un poco ya que es asombrante todo lo
que hacen y lo que han conseguido para mejorar
sus viveros y ya que algunos haremos prácticas
allí. Es mucho más emocionante conocer todo
detalladamente.



Luego fuimos a los Viveros Benadresa que son
productores de cítricos y frutales. Habían muchos
árboles y no plantas. Nos enseñaron todas las
instalaciones y al final de la visita nos explicaron
como se hace un injerto en un naranjo. Fui muy
interesante.

El día 2 de mayo del 2023 fuimos al estadio de la cerámica del Club de Fútbol Villarreal a las 10:30.
 
Primero hemos conocido a los dos encargados que se llamaban Vicente y Sebas y nos enseñaron
las máquinas y el tipo de césped que tienen en el campo y como lo trabajaban además nos dio
una vuelta por todo el campo, y también nos han enseñado cómo utilizan maquinaria en el césped
como lo limpian y lo cortan. También nos explicaron el sistema y el programa para controlar el
riego del campo.
 
Por último, hemos hecho una foto de recuerdo en el campo.
 
Personalmente nos hizo mucha ilusión entrar en el campo y nos gusto mucho la visita, se lo
agradecemos mucho a Vicente y Sebas además al Villarreal como club de futbol por la visita
¡muchas gracias!
 
 

Mohamed
Salim
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Estadio de la Céramica
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El día 15 de mayo del 2023 fuimos de visita a la empresa Centre verd que pertenece al Grupo
Simetría y hacen el mantenimiento de zonas verdes, jardines, y parques, tanto públicos como
privados. En Centre Verd se utiliza en su mantenimiento maquinaria de jardinería y vehículos
eléctricos, por ello contribuyen a la conservación del medio ambiente, así evitando problemas de
contaminación acústica.
 
Nos recibieron Rafael, director de Recursos Humanos; Sara, ingeniera técnica agrícola y Rebeca,
responsable de RSC. Rafael nos explicó sobre relaciones laborales, en concreto las obligaciones de
la empresa y de la persona trabajadora, y derechos del empresario y de la persona trabajadora.
 
Por otro lado, Sara nos explicó las tareas y funciones de un jardinero/a y lo que más valoran.
Además de cuales son los espacios y lugares de trabajo del jardinero. También nos enseñaron un
video sobre Centre Verd y nos contaron como intentan reducir la contaminación y eliminar los
productos químicos.

Centre Verd
Nuria

Alfabetización digital

Formación socio-laboral



Mohamed
El día 17/11/2022 teníamos una feria de trabajo en la Cámara de
Comercio de Castellón. Lo primero que hemos hecho es venir al taller
como siempre a las 8:30 pero ese día no teníamos que ponernos el
uniforme del curso porque podíamos ir con ropa normal. Mis
compañeros y yo debíamos llevar nuestros curriculum para presentarlo
en el foro.
 
Luego fuimos a la Cámara de Comercio y al entrar encontramos
muchas personas en la entrada  porque dentro había muchas
empresas diferentes haciendo entrevistas. También habían muchas
ofertas interesantes. Mis compañeros y yo nos hemos apuntado
muchos contactos de empresas. también fuimos a una charla: ”que
aconsejar a los jóvenes para el empleo".
En la charla nos han contado las habilidades que tiene que tener una
persona para trabajar y nos ha dado muchos ejemplos de gente que
ha conseguido sus sueños.
 
La verdad que me ha gustado mucho esta feria, se aprenden
muchísimas cosas.

Servicio de Empleo de Cáritas
Adrian
Nuria

El día 2 de marzo de 2023 tuvimos una clase
con Ana, que es técnica de intermediación
laboral del servicio de empleo de Cáritas. 
 
Nos explicó como hacer un curriculum e
hicimos un juego que se trataba de buscar
unos sobres por toda la clase. 
 
Cada uno de los sobres contenía información
que había que descifrar poniendo en práctica
cada una de las fases de la toma de
decisiones. 
 
Trabajamos competencias básicas como son
el trabajo en equipo, la cooperación, la
iniciativa y la autoconfianza.

FORMACIÓN Y ORIENTACIÓN
LABORAL

Work Forum Castellón
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Feria de empleo de Burriana
Ossama
Hoy os cuento como fue mi experiencia en la Feria de empleo en Burriana, Som Talent.
 
Me inscribí por la página web (www.borriana.son talent.es) apuntando mis datos personales,
subiendo el currículum, revisando las diferentes ofertas que figuran en el portal y apuntando
aquellas que me han interesado. 
 
Antes de ir a la feria de trabajo en Burriana, he preparado una carta de presentación y unas copias
de mi currículum.
 
El día de la feria de trabajo en Burriana he ido con mis compañeros de clase y nuestra profesora
Laura. Cuando hemos llegado nos han dado una tarjeta a cada uno con un número para que te
puedan llamar para pasar a la entrevista. He hecho muchas entrevistas por ejemplo la de
carretillero, fontanería, jardinería, etc.
 
La feria de trabajo en Burriana fue una buena experiencia porque hay muchas ofertas y mucha
posibilidad de que te puedan coger a trabajar, aunque hay ofertas que piden experiencia.
 
Al final es un placer conocer está feria de trabajo en Burriana.

Encuentro con el Taller Preocupa't de Cáritas Diocesana Segorbe -
Castellón



FORMACIÓN EN IGUALDAD

Contra la explotación sexual y
tráfico de mujeres, niñas y niños
Marouane

Voy a hablar sobre el tema de la charla que nos
dieron con motivo del Día Internacional contra la
Explotación Sexual y el Tráfico de Mujeres, Niñas y
Niños, que se celebra el 23 de septiembre.
 
Los días 21 y 24 de octubre, vinimos a trabajar por
la mañana. Hacía buen día y nos fuimos al
huerto. En la última hora, teníamos programada
una charla sobre la trata de personas, impartida
por María de la Fundación Salud.
 
La verdad es que la charla que nos dio María nos
fue muy útil. Realizamos algunas actividades en
grupo para detectar que no solo la prostitución
es tráfico de mujeres, también captan a mujeres
para trabajar de internas, por ejemplo.

El 23 de noviembre conmemoramos el Día
Internacional de la Eliminación de la Violencia contra
la Mujer con una charla en nuestra aula. Como
símbolo de solidaridad, creamos manos en apoyo a
las mujeres que sufren de violencia machista. El 25 de
noviembre, nos reunimos en el parque Ribalta, donde
escuchamos a mujeres compartir sus experiencias
de lucha y resistencia. Participamos en varios juegos
temáticos, incluyendo un laberinto, el rosco de
pasapalabra y un juego de memoria centrado en la
violencia contra las mujeres.

Empoderamiento y protección
de las mujeres 

Raquel
Continuando con nuestro compromiso de apoyar
a las mujeres, el 10 de febrero celebramos el Día
Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia en
Almazora, en el barrio de Corell. Colaboramos con
un grupo de señoras mayores en dos actividades
especiales. La primera, en honor al Día de San
Valentín, implicaba adornar macetas con papel
crepé y decoraciones con corazones. La segunda
actividad, en homenaje al Día de la Mujer y la Niña
en la Ciencia, consistió en escribir los nombres de
mujeres que han hecho contribuciones
significativas en diversos campos científicos en
macetas que habíamos pintado de morado en
clase. Después de estas actividades, montamos
una exposición en el hall de la entrada
destacando el Día de la Mujer y la Niña en la
Ciencia, con imágenes de grandes mujeres en
diferentes campos de la ciencia



SALIDAS FORMATIVAS

Iberflora
Michael
Os quiero contar sobre la visita a  Iberflora. 
Iberflora es un evento muy grande para los profesionales de
la jardinería en Europa. Tiene mucha información y productos
sobre plantas, flores, paisajismo, tecnología y bricolaje para
jardín. Es una de las ferias más importantes en el calendario
profesional del sector.
 
El 06 de octubre de 2022, fuimos a Iberflora en Valencia con
mi curso de jardinería. Fue una experiencia increíble. Vimos
una exposición de jardinería donde nos enseñaron un montón
de cosas. Había maquinaria, diferentes tipos de semillas y
plantas. Aprendimos mucho y lo pasamos muy bien. Además,
había un chef cocinando en un salón en el que estuvimos. Fue
algo que no esperábamos pero fue muy interesante.
 
Al final del día, me dieron un regalo muy bonito: unas
granadas. Fue el final perfecto para un día increíble en
Iberflora.
 

El 30 de septiembre de 2022, visitamos el Barranc
de Betxí, un lugar muy conocido de la provincia de
Castellón. Este sitio es famoso por sus montañas
talladas, que son muy chulas. Allí, pudimos ver
varios tipos de árboles, como algarrobos,
granados, pinos, entre otros.
 
En un momento, llegamos a un sitio muy bonito
donde encontramos a unos ciclistas. Fue muy
divertido porque nos sacaron un par de fotos.
 
Pero la aventura no terminó ahí. Cuando quisimos
volver, nos encontramos con un problema. Las
furgonetas no podían pasar por el camino de
tierra debido a las numerosas rocas y huecos. Así
que, nos tocó bajar y coger las herramientas que,
por suerte, llevábamos en la furgoneta. Con un
poco de esfuerzo, logramos aplanar el terreno
para poder seguir nuestro camino. Fue un día
lleno de emociones y aventuras.

 Barranc de Betxí 
Karim



Participamos en una salida formativa a Jérica, con el objetivo de practicar nuestro oficio y conocer a
las mujeres rurales del lugar.
 
La actividad se realizó en una casa donada para acoger a personas necesitadas del pueblo. Esta casa
tiene un jardín grande y cada cierto tiempo le damos un mantenimiento.
 
El primer día que fuimos a Jérica, trabajamos en el jardín. Los profesores nos enseñaron cómo usar
algunas máquinas como la desbrozadora y la cortacésped. Con la desbrozadora, dimos forma al jardín
y llegamos a zonas donde la cortacésped no podía. También quitamos malas hierbas, algunas con
herramientas y otras con las manos. Luego, usamos la cortacésped en todo el jardín para eliminar las
malas hierbas y nivelar el terreno.
 
La segunda vez que fuimos, hicimos diferentes tareas en el jardín. Algunos cortaron el césped, otros
quitamos hierbas para poner una malla anti hierba. Preparamos un espacio sombreado para poner
una mesa con plantas y también hicimos compost. Ese día, las voluntarias nos prepararon un almuerzo
y tuvimos la oportunidad de presentarnos. Fue una forma de agradecernos por nuestro trabajo.

El 28 de octubre de 2022, tanto mis compañeros como el profesorado y
yo, fuimos a la exposición del faraón en Caixa Forum.
 
Primero, visitamos la exposición del faraón. Recorrimos toda la sala de
exposición, donde nos informaron sobre los objetos hallados,
esculturas, estatuas y las joyas de dos faraones. Pero lo más
interesante fue aprender sobre lo que escribían en las paredes con
símbolos. Ese mismo día, también nos dieron un recorrido por el jardín
vertical. Nos proporcionaron ideas y nos explicaron el diseño de cómo
se había construido el jardín.
 
En el jardín, hay unas 150 especies de plantas de todas las variedades.
Nos enseñaron el sistema de riego y cómo habían sembrado cada
planta. Nos explicaron por qué habían ubicado cada planta en su lugar
específico, lo cual nos pareció muy interesante, ya que estamos
estudiando jardinería. Por lo tanto, el recorrido por el jardín fue muy
divertido.
 
Lo más impresionante del jardín vertical es que tiene forma de corazón.
Caixa Forum fue diseñado en forma de ballena por el arquitecto
Santiago Calatrava. Dentro del jardín, encontramos un restaurante al
que se debe reservar con unos días de anticipación para poder entrar.
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Jérica
Adam

CaixaForum Valencia
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El 07 de diciembre visitamos el Museo Etnológico de Castellón, el Refugio Antiaéreo y la plaza mayor
que estaba decorada con motivos navideños, además toda la decoración era un jardín con
diferentes tipos de plantas y arbustos.
 
En la primera planta, vimos tres salas dedicadas al nacimiento urbano de la provincia de Castellón.
En ellas, encontramos diversas actividades representadas, desde máquinas para moler hasta trajes
típicos de trabajo y de fiesta. La segunda planta, dedicada a las comarcas y al cultivo, alberga
aperos de labranza y muebles antiguos de alquerías y masías, gaiatas individuales y ropa. En una
de las salas de esta planta, vimos recreaciones de diferentes áreas de una casa, como el salón, el
comedor, la sala de juegos, la sala de limpieza e incluso un despacho profesional, similar al que
hubiera tenido un médico o abogado que ejerciera su profesión de forma independiente en casa.
 
También tuvimos la oportunidad de bajar al Refugio Antiaéreo de Castellón de la Plana, junto a los
profesores y una monitora que nos explicó muy bien todo. Este refugio, al que se accede a través de
una escalera que llega a los 13,20 metros de profundidad, fue construido en 1937.

La segunda zona fue la selva ecuatorial. Allí encontramos varios animales como el camaleón, bongo,
gorila, búfalo rojo, nutria, mangabey talapoin y duiker. Me llamó especialmente la atención un
leopardo que vimos.
 
La tercera zona que visitamos fueron los humedales. Vimos animales como el hipopótamo, varios
anfibios, el cocodrilo del Nilo, la espátula africana y peces de ríos y lagos africanos. Luego, fuimos a
la zona de la sabana, donde vimos addax, antílopes, avestruces, grullas, hienas, jirafas, leones y
marabúes. También tuvimos la oportunidad de ver al bebé elefante que había nacido
recientemente.
 
Después de eso, nos dieron tiempo libre, fuimos todos con los profesores a comer juntos.

Adrián

Museo
etnológico
y Refugio
antiaéreo 
Reda

Bioparc 
El 22 de diciembre, mis compañeros y yo fuimos al
Bioparc. En la entrada nos dieron un mapa con
varias zonas marcadas.
 
La primera zona que visitamos fue Madagascar,
donde vimos varias especies de animales como
flamencos, lémures, fosas, tortugas y pelícanos. Nos
gustaron mucho algunos de ellos.
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El museo cuenta con distintas salas, cada una dedicada a un aspecto del yeso: su formación
geológica, su transformación y sus diversos usos. También vimos un documental que destacaba la
importancia de la industria yesera en Soneja a lo largo del tiempo. Además de visitar el museo,
tuvimos la oportunidad de conocer algunos tipos de plantas y disfrutar de las vistas desde el
mirador Peñaa, desde donde se puede apreciar mejor la balsa.
 
Finalmente, hicimos una caminata por la montaña, donde vimos árboles que han estado allí
durante muchos años y varias piedras talladas utilizadas para moler el yeso. Nuestra ruta concluyó
en el mirador de la Peña Caga.

El 14 de abril, nuestro grupo de jardinería
realizó algunas visitas, entre ellas a la la vía
verde de Oropesa del Mar.
 
Al llegar a Oropesa, fuimos directamente al
la vía verde. Comenzamos nuestro recorrido
cruzando la vía del tren, y durante la ruta
pudimos observar diversas variedades de
plantas.

Freiyer

Soneja y Museo del Yeso 
Freiyer
Abdelilah

Vía verde de Oropesa

El 15 de marzo de 2023 visitamos el museo
de Soneja, donde Concha y Adolfo nos
enseñaron varios tipos de yeso, su
manipulación y uso. Aprendimos sobre la
historia del yeso, desde su extracción hasta
su utilización en diversos sectores
económicos.

Pasamos también por el túnel de la vía
verde, muy transitado por ciclistas. Al salir
del túnel, encontramos una vista estupenda
tanto del mar como de las montañas.
 
Descendimos hasta la parte marina, donde
pudimos ver cangrejos y peces, y también
tuvimos la oportunidad de probar la sal.
Nuestro profesor Pascual nos explicó el
proceso de obtención de la sal. Nos gustó
mucho esta experiencia de senderismo.
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Primero, fuimos al laboratorio, donde nos mostraron cómo
se comunican las plantas a través de las raíces, gases y
sonidos para advertir de peligros, entre otras cosas. María,
en su investigación, había teñido de azul una planta de
tomate para observar sus enfermedades. Además, con
ayuda de una lupa de laboratorio, pudimos examinar unas
fresas que se habían pasado de tiempo para detectar sus
infecciones.
 
Después, visitamos el invernadero, donde nos explicaron
cómo realizaban los experimentos con las plantas y los
químicos que usaban para visualizar las bacterias.
 
Finalmente, participamos en una actividad con siluetas de
plantas, una técnica que se usaba antiguamente para
obtener imágenes a través de una reacción química.
Utilizamos un papel pintado de verde, un cristal y las
plantas que necesitábamos para obtener las imágenes. La
experiencia fue realmente espectacular.

Visita a la UJI 
Lis
Mohamed
El día 10 de mayo de 2023, realizamos
una visita a la UJI. Allí, fuimos recibidos
por Victoria, profesora del
departamento de Biología, Bioquímica
y Ciencias Naturales, y por María, una
estudiante de doctorado. Tras las
presentaciones y una foto de
recuerdo, nos explicaron cómo sería el
recorrido por la Universidad.

Charla sobre gestión de residuos.
Equipo educación ambiental 
(Ay. Castellón)

Charla sobre adicciones y
salud mental. Fundación Amigó



ACTIVIDADES COMUNITARIAS

Charla gestión medioambiental
Tere
El día 26 de enero fuimos al ayuntamiento
de Castellón para que una señora llamada
Empar nos diera una charla sobre
educación medioambiental.
El mundo está repleto de contaminación
por culpa del ser humano ya que no toman
medidas para salvar el planeta, mirar su
propio bienestar y mirar por un futuro
común es muy importante.

La charla consistió en enseñar a los invitados a cómo parar esa contaminación y que medidas
podemos tomar para ello. Una de estas medidas consiste en la regla de las tres R; reducir, reciclar y
reutilizar. Antiguamente, si reciclabas la gente te miraba de una forma rara pero hoy en día
podemos ver que es todo lo contrario, personas, grandes empresas, colegios, bares y cafeterías
hacen todo lo posible por reciclar y devolver la vida a nuestra Tierra.
¿Cómo lo hacen? 
Muy fácil, llevan sus papeleras de reciclaje (papel, envase, vidrio, aceite y orgánicos) aparte de que
reutilizan al reciclar esas cosas o al darle una “segunda vida”. Nos dieron 3 bolsas de reciclaje y un
embudo para separar el aceite y sobre todo una buena charla sobre cómo podemos salvar el
mundo haciendo cosas sencillas. Desde nuestro punto de vista, les deseamos nuestro gran
enhorabuena a Empar, la jefa y a Laura por darnos a conocer como está el mundo y lo que
podemos hacer para salvarlo y gracias por el obsequio

Ermita La Magdalena
Karim
El día 24 de febrero fuimos a visitar el Castell Vell  
y nos dieron una charla informativa sobre la
historia de este lugar. Aprendimos sobre el fraile
barbudo el cual aprovecho los restos de Castell
Vell para construir la ermita y dedicar altares a la
virgen de la Magdalena.
 
Fue un día bastante entretenido en el que mis
compañeros y yo pudimos conocer un poco mas
sobre la historia de la ciudad en la que vivimos. 



Adam 
Reda

Encesa de Gaiates y pregonet
Durante el mes de febrero empezamos a hacer la gaiata
para presentarla en la fiesta de la magdalena del barrio.
 
Las Gaiatas nacen del largo camino que realizaban los
habitantes del castillo que pasaban la noche en la
montaña. Por eso, colgaban faroles de sus gaiatos para
iluminarse en mitad de la noche. La Gaiata rememora
esos gaiatos iluminados. Nuestra gaiata representa la
naturaleza y el medio ambiente simulando de esta
manera la flor de la alcachofa, hortaliza que tenemos en
nuestro huerto en Roquetes.
 
El día 10 de marzo en el cole del barrio donde estamos
haciendo el curso, hicimos un acto con premios en el
que todos los recursos del barrio hicieron una gaiata y
se representaron algunos bailes tradicionales y actos de
las fiestas de la magdalena.

Día del pueblo gitano
tierra y la rueda de los carros cuando en aquellos
tiempos los gitanos siempre iban “najando”.
 
Posteriormente, la señora explicó el acto de la rosa
y el río y para finalizar, un maestro del colegio y los
alumnos cantaron la canción “Como el agua” de
Camaron de la isla y al finalizar subieron algunos
padres a cantar, tocar y bailar flamenco, yo fui
palmera y baile alguna de sus rumbas muy
conocidas.
 
Al final del acto nos regalaron una pulsera con la
bandera de Sastipen Tali.

El miércoles 6 de abril el se hizo un acto por el
día del pueblo gitano en el barrio San Lorenzo.
 
Al llegar la gente pusieron “Orobroy” de
Dorantes una canción muy fundamental y
sentimental que está en el idioma caló y
normalmente se usa en las uniones de
matrimonio. Además, pusieron muchas
canciones como la de Camaron de la isla,
“Como el agua”; para nuestras raíces
Camaron representa mucho ya que lo
consideramos el rey del cante flamenco.
A  continuación, se explicó el origen de la
bandera gitana: el azul del cielo, el verde de la

Tere
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Nuria

Taller Halloween
El 21 de Octubre del año pasado, mis
compañeros de jardinería y yo fuimos de visita
a Almazora a estar con Ines, la monitora y las
señoras de su grupo para hacer una actividad
de decorar unas plantas para Halloween.
Estuvimos ayudándoles, disfrutando y
compartiendo con otras personas
experiencias personales.
 
Al final, cada uno de nosotros tuvo la
oportunidad de llevarse a casa una de las
plantas que ese día hicimos.

Taller navideño El día 16 de diciembre hicimos un taller de
decoración de plantas para Navidad con las
señoras mayores de Almazora.
 
Luego de ir a nuestro huerto de Roquetes para
recoger las plantas(ramas de olivo y piñas) y
macetas, fuimos directamente al taller donde
estaban las señoras. Al llegar, bajamos todo el
material para después preparar todas las mesas y
sillas.
Un rato más tarde, todos los participantes estaban
presentes y empezamos a repartir las plantas y los 

CAFE VECINAL DE CORELL
BARRIOS INCLUSIVOS

recipientes de cristal, además de trapos muy bonitos y muchas otras cosas para
la decoración.Mis compañeros y yo empezamos a ayudar a la gente que
necesitaba ayuda pero la verdad es que tenían todo controlado. Al poco tiempo,
ya muchos habían hecho una decoración muy bonita y cuando todos estuvimos a
gusto con la decoración llegó el momento final donde las señoras mayores nos
habían preparado una sorpresa. Se trataba de una bufanda muy bonita y
calentita hecha a mano. Luego de agradecer el tan bonito detalle, nos devolvimos
al taller.

Mohamed
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Taller de Kokedama

El 28 de abril fuimos al centro social Corell de Almazora para hacer la última actividad con las
mujeres. Se trataba de una actividad de taller de Kokedama que consistía en plantar un geranio en
una tela de saco de color verde. Para ello, recogimos el geranio de nuestro huerto roquetes y con
una bola de sustrato, todo eso lo envolvimos con la tela de saco y le dimos muchas vueltas para
que quedara bien sujeto y por último le pusimos una etiqueta con nuestros nombres.
 
Para finalizar el curso con las mujeres, nos invitaron a cocas dulces y saladas, papas, cacahuetes y
bebidas. Disfrutamos de la compañía de ellas, de sus historias y nos despedimos hasta el próximo
año.

Salim



Clase de bachata
El día 23 de marzo de este año tuvimos una clase de
baile con el profesor David. Llegamos a la clase y
llegando David empezamos a calentar las partes del
cuerpo que más íbamos a mover, David nos comentó
que íbamos a seguir con los pasos de bachata que
vimos durante la clase pasada.
 
Empezamos a sacar los primeros pasos básicos, y a
repasar los qué aprendimos la clase anterior y
agregamos pasos nuevos, la música iba
gradualmente aumentando su velocidad y al final lo
repasamos todo con un solo baile.
 
Personalmente me entretuve mucho, puesto que me
gusta mucho la bachata. 

ACTIVIDADES CORPORALES

Lis

Taller de conciencia
corporal
Os voy a hablar sobre el día que hicimos yoga
con la voluntaria Lupe y aprendimos un poco
más sobre este deporte enfocado en la conexión
del cuerpo con la respiración y la mente para
mejorar la salud de las personas que lo
practican.
 
El día del yoga nos la hemos pasado muy bien y
hemos realizado actividades y juegos con
pelotas, hicimos estiramientos para relajarnos y
sentirnos mejor, con alegría y entusiasmo como
sabéis, el deporte es bueno para la salud y en
general para tener un bienestar físico, mi
recomendación es hacer deporte y nunca
rendirse.

Maroune



CINEFÓRUM

La historia basada en hechos reales de tres científicas afroamericanas trabajando en la NASA en los
sesenta una época marcado por la carrera espacial y por las luchas por los derechos civiles de la
población afroamericana, durante la película podemos ver hasta donde llega la segregación en los
Estados Unidos y como las protagonistas tratarán de lograr sus objetivos pese a la discriminación
que sufren diariamente.

Figuras Ocultas
Raul

Khaterine  
Johnson

Mary Winston 
Jackson

Dorothy 
Vaughan

Quiero ser como Beckham
Raul
Resumen
El 13 de diciembre de 2022 toda la clase vimos una película llamada Quiero ser
como Beckham.
La película tiene de protagonista a Jess, una chica de origen hindu que vive con su
familia en Inglaterra el problema es que sus padres quieren que ella siga la
tradición y se centre en encontrar un buen marido mientras que su deseo es jugar
al fútbol para seguir los pasos de su ídolo David Beckham.
La situación cambia cuando conoce a Jules una chica la cual juega en el equipo
femenino local, tras ver a Jess jugando al fútbol la anima a unirse. Jess acepta
pese a ir en contra de los deseos de su familia entre todo esto una subtrama
aparece en la cual los dos chicas se enamoran del mismo hombre que es el
entrenador de su equipo.
Mensaje
Una historia que principalmente es de superación con un mensaje sobre cómo la
tradición puede ser negativa para quienes se salen fuera del molde.
Opinión
Mi opinión es que es una película interesante con un buen mensaje aunque me
parece que la trama amorosa sobra. Definitivamente una película recomendable.
 

Opinión
Esta película la vimos el 11 de Octubre
entre todos los miembros del curso de
jardinería. Es bastante difícil de asimilar
para un público español que no ha visto
una segregación como la de Estados
Unidos. La película ofrece una
perspectiva interesante a parte de
narrar la historia de las personas
invisibilizadas por la sociedad.
Las protagonistas reales son : 
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Horticultura Castellón Horticultura Castellón

CF Villarreal

Viveros Benadresa

Viveros Pereira Viveros Pereira

Viveros Benadresa

CF Villarreal
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